



GRUPO DE REVISIÓN DE LA IMPLEMENTACIÓN  
DE CUMBRES (GRIC)  
Tercera Reunión Ordinaria de 2023  
30 de octubre de 2023  
Washington, D.C.  
(formato híbrido)

OEA/Ser.E  
GRIC/O.3/inf.33/23  
15 noviembre 2023  
Original: francés/inglés

### INTERVENCIÓN DE CANADÁ

*(Emb. Stuart Savage, Coordinador Nacional Adjunto de Cumbres de Canadá)*

*(en francés)*

Gracias, Señor Presidente.

La visión, el liderazgo y la labor su delegación antes, durante y posteriormente a la Cumbre son dignos de elogio.

Las múltiples reuniones técnicas ad hoc organizadas desde el pasado mes de junio han permitido que nuestras delegaciones examinen los compromisos contraídos por nuestros dirigentes en Los Ángeles.

Este proceso de seguimiento es esencial para garantizar la implementación de estos compromisos en nuestros respectivos países.

Su delegación ha logrado elaborar cinco planes de acción que deberían ayudar a nuestros países a:

- fortalecer la gobernanza democrática,
- construir sistemas de salud resilientes,
- acelerar la transición hacia energías limpias,
- reducir los efectos del cambio climático y
- velar por que todos los ciudadanos del Hemisferio se beneficien de la transformación digital.

Al tiempo que agradecemos a Estados Unidos su liderazgo, hoy tenemos la oportunidad de felicitar a República Dominicana por el nuevo papel que se dispone a desempeñar.

En este sentido, creemos que es importante reflexionar sobre el proceso para asegurar su eficacia continua y maximizar los resultados.

Canadá ha participado en todos los Grupos de Trabajo Técnicos ad hoc desde junio de 2022.

Hemos aprendido mucho de las organizaciones de la sociedad civil, del mundo académico, de los expertos y de los Estados Miembros sobre diversos temas.

Estas reuniones han brindado la oportunidad de entablar un diálogo constructivo sobre la mejor manera de abordar eficazmente los temas de importancia para la región.

También han sido una fuente de soluciones innovadoras para nuestros retos comunes.

*(en anglais)*

Señor Presidente,

Canadá cree que la mejor manera de abordar los retos regionales comunes es mediante respuestas coordinadas y acciones colectivas.

Canadá expresa su satisfacción por el hecho de que el marco del GRIC ofrezca oportunidades para que la sociedad civil, los jóvenes y el sector privado intercambien las conclusiones del trabajo realizado durante la fase de seguimiento e implementación de la Cumbre.

Ellos desempeñan un papel clave en la importante implementación de todos estos documentos.

En la Novena Cumbre, las organizaciones de mujeres también tuvieron la oportunidad de realizar importantes contribuciones antes, durante y después de la misma.

Presentaron sus recomendaciones sobre las cinco áreas temáticas a representantes gubernamentales de alto nivel.

Hicieron hincapié en la importancia de promover los derechos de la mujer e impulsar la igualdad de género y la diversidad en la elaboración de políticas y acciones.

La Novena Cumbre constituyó una plataforma para que las organizaciones de mujeres afirmaran su influencia, abogaran por el cambio y forjaran alianzas en pro de una sociedad más inclusiva y equitativa.

Canadá tuvo el agrado de colaborar con la Secretaría de la Cumbre de las Américas para apoyar la participación de más de 200 organizaciones de mujeres en las distintas fases del proceso de la Cumbre.

A medida que continúa el trabajo sobre los resultados de la Cumbre, instamos a la inclusión continua de las organizaciones de mujeres, la sociedad civil, los jóvenes y los pueblos indígenas para que puedan comunicar sus puntos de vista a los responsables de la toma de decisiones sin temor a represalias.

Al hacerlo, se envía un poderoso mensaje no solo a estos grupos, sino también a quienes desean silenciarlos.

Sus mensajes son importantes y debemos escucharlos.

Los valores democráticos se refuerzan igualmente cuando los Gobiernos escuchan y se informan de las recomendaciones de estas organizaciones.

En junio de 2023, Canadá también tuvo el agrado de coorganizar con Estados Unidos y Chile el segundo Grupo de Trabajo Técnico Ad-Hoc sobre el Plan de Acción Interamericano sobre Gobernabilidad Democrática, con el tema de la desinformación en contextos electorales.

Este evento brindó una plataforma para intercambiar desafíos y mejores prácticas a fin de asegurar la integridad de la información y contrarrestar las campañas de desinformación en los procesos electorales, un tema de creciente pertinencia para todos nosotros.

Como se mencionó anteriormente, Canadá desea dar la bienvenida a República Dominicana, país anfitrión de la próxima Cumbre.

Canadá se compromete a colaborar plenamente en la preparación del proceso de la próxima Cumbre.

Pueden contar con que nuestra delegación se comprometerá en una fase temprana del proceso para aportar nuestras perspectivas sobre las posibles prioridades que podrían orientar la visión del país anfitrión.

Dado el importante trabajo realizado a través de los documentos de resultados de las Cumbres y los Grupos de Trabajo Técnicos ad hoc, Canadá valora la labor encaminada a aumentar la armonización entre las Cumbres.

Canadá cree también que basarse en las lecciones aprendidas puede conducir a acciones concretas.

Por ejemplo, fortalecer los sistemas e instituciones democráticos, reforzar los avances en materia de derechos humanos, igualdad de género e inclusión, lo que incluye el compromiso de los pueblos indígenas y la lucha contra el cambio climático.

El proceso de la Cumbre se enriquece con un enfoque abierto, respetuoso con las diversas perspectivas y que busca activamente oportunidades para salvar las diferencias y fomentar la confianza.

Este enfoque debería fomentar un Hemisferio más fuerte, estable y unificado.

Por último, nos gustaría agradecer sinceramente a toda la Secretaría de Cumbres de las Américas por su dedicación para mantenernos en el buen camino durante todo el proceso de Cumbres.

Ese equipo ha demostrado una notable resiliencia y profesionalismo, y mi delegación está sumamente agradecida por todo el trabajo realizado en los últimos años, que fue clave para el éxito de la Cumbre de las Américas de 2022.

Muchas gracias